
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/004/23 

 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 20.04.2023 im Sitzungssaal des Rathauses 

 
Beginn:  18:05 Uhr     Ende:   18:34 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr.HA/003/23 der Stadt Emmendingen 
am 16.03.2023 

 

  
3 Zustimmung zur Annahme von Spenden 0002/23/2 
  

4 Antrag auf Bewilligung einer überplanmäßigen Auf-
wendung bzw. Auszahlung im Haushaltsjahr 2023 für 
das Projekt "Fischaufstieg am Kollmarsreuter Wehr" 

0049/23 

  
5 Bewilligung von überplanmäßigen Aufwendungen 

Park/Garten: Kletterfelsen Fritz-Boehle-Park 

0050/23 

  
6 Bekanntgaben der Verwaltung  

  
7 Fragen von Einwohner_innen  

  
8 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  
  

 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 

Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 

Herr Patrick Bauer  
Herr Guido Elsen  
Herr Thomas Fechner  

Frau Ute Haarer-Jenne  
Herr Andreas Heidinger  

Herr Tobias Limberger  
Frau Ulrike Mertz  
Herr Joachim Saar  

Herr Christian Schuldt Vertretung für Herrn Zai 
Herr Heinz Sillmann Vertretung für Frau Hauser 

Frau Dr. Susanne Wienecke  
Herr Martin Zahn  

 Der Schriftführer 

Herr Giuseppe Cannizzaro  

 Die Ortsvorsteher 

Herr Rainer Lupberger  
Herr Felix Schöchlin  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die stellv. Fachbereichsleiter 

Frau Beate Desenzani  

 
 
 

Abwesend waren: 

 Die Stadträte 

Frau Angela Hauser Abwesend aus privatem Grund 
Herr Andreas Zai Abwesend aus privatem Grund / Vertre-

ten durch Herrn Schuldt 

 Die Ortsvorsteher 

Frau Carola Euhus Abwesend aus privatem Grund 

Herr Karl Kuhn Abwesend aus terminlichen Gründen 
 
 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 

 
 
 

 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr.HA/003/23 der Stadt Em-

mendingen am 16.03.2023 

 

 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses Nr. 
HA/003/23 der Stadt Emmendingen am 16.03.2023 werden keine Einwendungen er-

hoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt. 
 

 
 
 



 

- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden 0002/23/2 

 

 
OB Schlatterer eröffnet den Tagesordnungspunkt und stellt die eingegangenen Spen-

den vor. 
 
Beschlussvorschlag: 

Annahme der Spenden. 
 

Ungeändert beschlossen, da kein Widerspruch des Gremiums erfolgt. 
 

 
 
 



 

- TOP 4 - Antrag auf Bewilligung einer überplanmäßigen 
Aufwendung bzw. Auszahlung im Haushaltsjahr 

2023 für das Projekt "Fischaufstieg am Koll-
marsreuter Wehr" 

0049/23 

 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer erläutert den Sachverhalt zum Tagesordnungspunkt. 

Bislang war nur die Maßnahme „Fischabweiser am Kollmarsreuter Wehr“ im HH be-
rücksichtigt. Da dort bereits eine Fischaufstiegshilfe vorhanden ist, musste dies in der 

Maßnahme nicht berücksichtigt werden. Jedoch entspricht die Fischaufstiegshilfe 
nicht mehr dem Stand der Technik, weshalb das RP Freiburg einen entsprechenden 
Umbau forderte, die durch die Europäische Wasserrahmenrichtlinien und das Was-

serhaushaltsgesetz verpflichtend umzusetzen sind. Die geschätzten Baukosten liegen 
bei 650.000 €. Diese sind zu 85% förderfähig. Beide Maßnahmen müssen zwingend 

gemeinsam geplant und umgesetzt werden, weshalb ein kompletter Übertrag der Mit-
tel notwendig ist.  
 

Beschlussvorschlag: 

Die Hauptausschuss stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 40.000,-- 

Euro gemäß beiliegenden Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 
08.03.2023, zu. 
  
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 

 
 
 

 



 

- TOP 5 - Bewilligung von überplanmäßigen Aufwendun-
gen Park/Garten: Kletterfelsen Fritz-Boehle-Park 

0050/23 

 
 

Fachbereich Kretschmer stellt den Sachverhalt vor. 
 
SRin Haarer-Jenne möchte wissen, wer die Haftung übernimmt, wenn außerhalb der 

Öffnungszeiten geklettert wird und sich Jugendliche verletzen. Sie fragt, ob das Ju-
gendzentrum miteinbezogen wurden.  

Oberbürgermeister Schlatterer erklärt, dass die Höhe des Felsens zulässig ist und der 
Boden einen weichen Untergrund hat. Die Jugendlichen wurden selbstverständlich 
miteinbezogen.  

 
SRin Dr. Wienecke verweist auf die ökologische Besonderheit der Fläche. Sie be-

klagt, auch wenn der Stadtrat den Beschluss mittragen wird, den alternativlosen 
Standort des Felsens. Der Goethe-Park hat eine hohe Bedeutung für die Kühlung von 
Emmendingen, wie die Stadtklimaanalyse aufzeigt. Deshalb muss der Standort des 

Kletterfelsen nochmal überdacht werden.  
 

SR Schuldt erkundigt sich nach der baulichen Absicherung der Anlage. Der Vorfall 
bezüglich des Soccerplatzes, in der sich viele Anwohnende über die mangelnde Absi-
cherung und des Lärms beschwerten, soll sich nicht wiederholen. Er ist der Meinung, 

dass die Mehrkosten an anderer Stelle, wie zum Beispiel das Weglassen der Sitzbän-
ke für den Bereich, eingespart werden könnte.   

Fachbereichsleiter Kretschmer erklärt, dass baurechtlich andere Regelungen gelten, 
als bei einem Soccerplatz. Da die Leistung für das Aufstellen der Bänke mit ausge-
schrieben wurde, wird dies zu keiner Kostensenkung führen. Jedoch wurde von den 

Jugendlichen ein Aufenthaltsort gewünscht.  
 

SR Limberger fragt, ob die Planungskosten deshalb angefallen sind, weil die Erleich-
terungen durch Corona weggefallen sind oder ob es andere Gründe dafür gibt. 
Laut Fachbereichsleiter Kretschmer sind die Kosten aufgrund von der Beauftragung 

eines LV´s entstanden. 
 

SRin Dr. Wienecke versteht nicht, weshalb kein Bauantrag für das Aufstellen des Fel-
sens gestellt wurde. Schließlich handelt es sich hier um eine bauliche Anlage.  
Oberbürgermeister Schlatterer erklärt, dass es heute nur um den ÜPL-Antrag geht 

und alle anderen Fragen schon beantwortet wurden. Die Fragen werden schriftlich 
beantwortet. 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Stadtrat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 60.000 € gemäß bei-
liegendem Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 12 1 0 

 



Ungeändert beschlossen. 
 
 

 
 



 

- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 

 
Anstelle des Hauptausschusses am 06.03.2023 wurde folgende Eilentscheidung vom 

Oberbürgermeister Schlatterer getroffen: 
 
Den überplanmäßigen Aufwendungen in Höhe von ca. 45.000 € für die Errichtung 

einer Querungshilfe an der Dorfstraße in Mundingen wird zugestimmt. Die Deckung 
erfolgt über I54107020872 Brücke Karl-Friedrich-Straße (Bereich Straßenbau). 

 
Fachbereichsleiter Ehrhardt gibt den Bericht des Eigenbetriebes Friedhöfe bekannt. 
Der Versand des Berichtes erfolgt über den Sitzungsdienst. 

 
 

 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 

 
 
 

 



 

- TOP 8 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
 

SR M. Zahn möchte im nächsten Hauptausschuss den Bericht über das Nutzungs-
konzept des Haus Leonhardt vorgetragen bekommen. 
Oberbürgermeister Schlatterer sagt, dass dies kein Problem ist. Der Verein ist bereits 

vollumfänglich informiert. Derzeit befindet sich der Verein in der Selbstfindungsphase. 
Mehrere Vorschläge der Verwaltung für die Nutzung wurden herangetragen. Die ein-

fachste Lösung wäre, dass sich dieser in einen Förderverein umwandelt. Die Veran-
staltungen können wie gewohnt durchgeführt werden. Die Räumlichkeiten sind nach 
wie vor vorhanden. Die Verantwortlichen müssen jedoch das Signal geben, das sie 

bereit sind. Das Dach wurde soweit fertiggestellt. Alle Informationen werden zusam-
mengefasst und im Gremium vorgestellt.  

SR M. Zahn wünscht sich eine Beteiligung der Hachbergbibliothek, da diese ebenfalls 
betroffen sind.  
Laut Oberbürgermeister gilt auch hier der unveränderte Sachverhalt. Die Räumlichkeit 

kann weiterhin genutzt werden, jedoch nicht für die Büchersammlung. Statische Prob-
leme lasen dies derzeit nicht zu. Auch hier werden alle Informationen nochmal zu-

sammengetragen. 
Fachbereichsleiter Kretschmer ergänzt, dass für das gesamte Anwesen ein Nut-
zungskonzept erarbeitet wird. Dies nimmt jedoch noch einige Zeit in Anspruch. 

 
SRin Dr. Wienecke fragt nach, wieviel Geld für das Anwesen Leonhardt im Haushalt 

eingestellt wurde, welche Reparaturen durchgeführt wurden und was in Zukunft noch 
umgesetzt wird. 
Oberbürgermeister Schlatterer sagt, dass noch Mittel im Haushalt vorhanden sind. Es 

besteht keine Notwendigkeit, weitere Mittel im nächsten Haushalt einzustellen. Im 
Juni erfolgt die Abrechnung. Bis dahin werden weitere Sachverhalte klarer. 

 
 
 

 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:34 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum     Giuseppe Cannizzaro Datum              Stefan Schlatterer
   

 
       

         Die Mitglieder: 
 

 
    
         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
 

 
 

         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
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